

## EDITORIAL

Après huit années de stabilité fiscale, le vote du budget 2024 a conduit le Conseil Municipal dans sa séance du 9 avril 2024 à délibérer sur une augmentation des taux des impôts locaux motivée par les charges alourdies telles que les énergies, les indices de la fonction publique, les reliquats des conséquences de la grêle sans que les dotations, elles, n'aient fait l'objet d'augmentation. Après débat, analyse et **sans vote contre**, une majorité s'est dégagée pour une augmentation du taux de la part communale de la Taxe Foncière de 1 % celle-ci passant de 7.45 % à 8.45 % en rappelant qu'avec la part départementale aux environs de 23 % cela laisse globalement Creuzier-le-Vieux dans les plus basses de l'agglomération.

## ACTUALITÉ

### SITE MÉROVINGIEN

**50e anniversaire de la découverte des 1ères tombes mérovingiennes et du début de l'aventure mérovingienne à Creuzier-le-Vieux** : Nicolas Ray député, Annie Corne conseillère départementale, des élus de communes voisines, Bernard Corre, maire et des élus du Conseil municipal, Yasmine Laïb, directrice des musées départementaux, Perrine Picq, archéologue en charge des fouilles du site Saint-Martin, des responsables d'associations, Michel Amengual, Président des Amis du Passé et des membres de l'association, et d'anciens présidents de l'association, se sont retrouvés le 1er juin à l'invitation conjointe de la Municipalité et des Amis du Passé, pour célébrer ce 50e anniversaire.



Il revenait à Didier Corre, un des découvreurs de l'époque de raconter les circonstances de la mise à jour des tombes mérovingiennes. Il sera suivi par l'intervention de Bernard Corre pour souligner l'importance que la commune accordait à ce site et à sa mise en valeur. Il en profitait pour rappeler le rôle de Jacques Corrocher, qui permit l'analyse de ces 1ères découvertes. Il excusait la non-présence de celui-ci pour cause de problèmes de santé et annonçait que la mairie irait lui remettre prochainement la médaille d'honneur de la commune, en hommage au rôle qu'il a joué, pour l'étude qu'il a menée à ces découvertes. Michel Amengual, rappela le rôle très important joué depuis des années par les Amis du passé et les présidents successifs de l'association, pour mettre en valeur par de multiples initiatives, l'ensemble du site, que ce soit la nécropole, l'église romane et le logis seigneurial. Il a tenu à leur rendre hommage, ainsi qu'à la famille



Jaloux qui permet et permet aujourd'hui encore la tenue de fouilles sur leur propriété. À la suite de cette commémoration officielle, des visites du site ont été organisées l'après-midi, sous la conduite des Amis du Passé.



**Remise de la Fibule au Musée Anne-de-Beaujeu** : la fabuleuse fibule du VI<sup>e</sup> siècle vient d'enrichir les collections de la salle d'archéologie du Musée Anne-de-Beaujeu. Elle est entreposée dans une vitrine consacrée aux époques mérovingiennes et carolingiennes aux côtés de bagues, fer de hache, lames d'épée, et de vase, la commune en reste néanmoins propriétaire. Pour la petite histoire, c'est en 1986 que fut découverte par le centre de recherche archéologique et historique de Vichy et les Amis du Passé et de l'histoire de Creuzier-le-Vieux, sous le château église du Lauzet, une nécropole de treize sarcophages et dix sépultures d'époque mérovingienne des V<sup>e</sup> et VI<sup>e</sup> siècles ainsi que cette fibule (agrafe servant à fermer un vêtement). Cette fibule est un objet exceptionnel par son état de conservation et sa valeur, objet unique dans le centre de la France. Il est important de pouvoir montrer cet objet au grand public, c'est une première étape et cela devrait contribuer à faire connaître le site. Un article sur la Montagne du mercredi 19 juin 2024 est paru à cette occasion.

## SITE MÉROVINGIEN

**Visite des sites mérovingiens de Creuzier-le-Vieux et Molles par Vichy destination** : circuit découverte des sites mérovingiens de Molles (site de la Couronne) et de Creuzier-le-Vieux (nécropole), les 10, 17, 24 et 31 juillet, le matin (les horaires seront précisés par Vichy Destinations.). Départ du monument Jean Zay et découverte du site de la Couronne sous la conduite de Damien Martinez, responsable du chantier de Fouilles de Molles, puis visite de la nécropole par les amis du Passé.



**Fouilles cet été** : site archéologique Saint-Martin de Creuzier-le-Vieux : visite les 6 et 13 août (de 15 h à 16 h) du chantier de fouilles par Perrine Picq, archéologue et visite de la nécropole mérovingienne par Perrine Picq et les Amis du Passé.



## JARDIN DE LULU

Voici un projet à l'initiative des agents des ateliers municipaux. L'idée était de délimiter le parking réservé aux camping-cars et les terrains du jardin de la maison de LULU. Le coût du chantier a été maîtrisé, puisqu'une grosse partie des plantations sont celles récupérées sur le massif de la place des Guinards (vers le cabinet dentaire). Pour les connaisseurs, les essences plantées sont : Photinia, Groseiller à fleurs, Philadelphus-Escallonia, Symphorine, Camélia-Callicarpas, Hortensia, Rhododendron, Spirée, Eucalyptus,



Cornouiller, Deutzia- Prunus- Kolkwiotzia-Physocarpe. Pour finir ce chantier, il était important de remettre en place le nom avec un nouveau panneau.

## TRAVAUX MUNICIPAUX

### Traitement de l'eau des cimetières

Afin de réguler les afflux d'eau pluviale en provenance des deux cimetières, un "bassin d'orage" vient d'être créé sur une parcelle contigüe qui recueillera la majeure partie de l'eau avant de la laisser tant s'infiltrer que s'écouler calmement vers le fossé de la rue du Lauzet.

### Rue du Rez des creux

Entre la Mairie et la rue du Coin, les accotements viennent d'être traités par la pose de bordures circulables qui séparent la chaussée et l'accotement lequel avait tendance à être "dévoreré" par les véhicules créant des trous préjudiciables à la sécurité du trafic.

### Pump track

Sur une proposition du Conseil Municipal des Jeunes, il a été inscrit au budget la réalisation d'une Pump track. Il s'agit d'une piste en boucle circulaire avec des BMX, des VTT et des skates comportant des bosses et des virages relevés. Cet investissement est soutenu par le Département de l'Allier et l'Agence Nationale du Sport.



## TRAVAUX EXTERNES

### Canalisations GAZ

Afin de raccorder une unité de méthanisation au réseau, GRDF a programmé à partir de l'automne des travaux importants sur la commune. En provenance de Saint-Germain-des-Fossés, une canalisation haute pression va rejoindre le réseau existant rue des Guinards à hauteur de l'intersection avec la rue du Champ Pérot. Prévus pour une durée de 6 mois, ils concerneront la rue des Joncs, le chemin Saint-Martin, les rues de la Saygne, du Lauzet, du Paturail, de l'Église et des Guinards. Au passage, la desserte des riverains par le réseau basse pression sera rénovée avec le remplacement de la canalisation.

### Rue du commandant Aubrey

À la suite de la rénovation de la rue du sergent Bourdeaux de l'an dernier, Vichy Co va diligenter celle de la rue du commandant Aubrey dans sa partie nord depuis le giratoire sur la départementale jusqu'à l'accès PL de CAP/L'Oréal. Outre la chaussée qui va être limitée au juste besoin en largeur, cela concernera la création d'un cheminement piéton, de places de stationnement clairement identifiées et d'espaces végétalisés orientés vers l'absorption des eaux pluviales. Devant débiter en septembre ces travaux doivent durer 6 mois, par tranches successives le long des 700 m de voie.



## ACTUS DES ASSOCIATIONS

**GICV GROUPE INFORMATIQUE** : pour clôturer cette fin de saison, les adhérents du GICV se sont retrouvés autour d'un bon repas au Restaurant La Fontaine, et dans la bonne humeur. La reprise des cours sera au mois de novembre, avec le professeur de L'Université Indépendante.

**CRÉA-COUTURE** : l'association organise les puces des couturières le 22 septembre à la salle des fêtes complexe J.C.TULOUP, il est conseillé de réserver votre emplacement par tel au 07/61/07/57/84

**LE COMITÉ DES FÊTES** : vous propose le 13 juillet au soir à la salle des fêtes, une paella géante pour les adultes et des burgers frites pour les enfants lesquels pourront se défouler ensuite sur un toboggan gonflable. Ce repas sera suivi d'un bal gratuit animé par Event Adict. Le 29 septembre, une seconde brocante associée à une bourse aux jouets sera organisée sur le complexe JC Tuloup et le 30 novembre nous accueillerons Ludivine Valandro pour une soirée transformiste. Contacts : M. Finat président : 06 22 93 50 62 ou 06 71 09 79 74 Mail : creuziercomitédesfetes@sfr.fr



**LES AMIS DES ARBRES** : L'herbe pousse dans les allées du verger ; il faut tondre. Nous venons de terminer la première opération d'éclaircissage des pommes avec le renfort d'adhérents courageux. Nous allons entretenir et pailler le pied des arbres et la pépinière. Une démonstration de taille en vert des arbres fruitiers sera annoncée en juillet. La permanence des bénévoles au verger passera en horaire d'été en juillet et août, donc chaque jeudi de 9H00 à midi. Venez nous rendre visite. Contact : 07 62 40 52 01 adacreuzier@gmail.com



**YOGA POUR TOUS** : l'Association vous souhaite un bel été ! Les cours de la nouvelle saison reprendront à partir du lundi 23 septembre 2024. Une permanence pour les inscriptions ou toute autre information aura lieu à la salle du Mille Clubs le lundi 9 septembre -de 17h30 à 20h-, et le mercredi 11 septembre -de 10h30 à 12h-. Soyez les bienvenues ! Pour tout renseignement : 07 80 51 45 60 ou yogapourtous03@gmail.com Hatha Yoga & Yoga Nidra : lundi 17h30 - 18h45 / 19h15 - 20h30 Hatha Doux & Yoga Nidra : mercredi 10h30 – 11h45

**MILLE FEU ÉVÈNEMENTS** : L'ART LYRIQUE à Creuzier-le-Vieux. C'est un moment suspendu qui vous attends Dimanche 15 Septembre 2024 pour les amateurs de musique ! À l'aube de l'Automne, le concert « *TRIO NOCTE* » aux notes boisées du serpent, à la finesse de la mandoline et à l'envoûtante voix de la soprano Fleur Mino vous mènerons dans une ambiance toute particulière ! Fleur Mino (soprano), Natalia Korsak (mandoline) et Sylvain Mino (serpent) Co-Production : Mille Feux Évènement - Villa Marguerite. Concert suivi d'un apéro d'automne - Église Saint-Martin.



**CREUZIER POUR VOUS ET AVEC VOUS** : Le samedi 5 juin 2024 au matin l'association "Creuzier pour vous et avec vous" créée par C Bertin, s'est réunie à Nantille pour échanger avec les habitants du quartier ; une grande satisfaction de cette rencontre car les discussions ont été fructueuses et un vif remerciement aux riverains et aux adhérents de l'association qui sont venus à notre rencontre. D'autres rencontres vous seront proposées prochainement dans nos quartiers, à commencer par le quartier du Moulin Tacot.



## COMMÉMORATION DU 4 JUILLET

Ce jeudi 4 juillet a eu lieu la commémoration du « Jour de l'Indépendance » en présence des élus de la municipalité et des représentants de l'association France Etats-Unis du Comité de Vichy, ils se sont rassemblés sur le parvis de l'église Saint-Martin afin de célébrer le Commandant George Aubrey qui repose au Cimetière de Creuzier-le-Vieux. Ensuite, fut donnée en mairie une conférence retraçant la vie du Commandant. Les convives ont pu échanger autour d'un verre de l'amitié.

## À NOTER

\***Bibliothèque** : juillet horaires habituels : lundi 14h-19h, mercredi 15h-17h, samedi 10h30-12h.

Août : ouverture uniquement les lundis 15h-18h.

Nous remercions Annie et Thierry, les bénévoles pour leur soutien et leur aide.

\***Agence postale** : fermeture estivale

Juillet : 29 et 30 l'après midi, samedi 13 matin

Août : 5, 6, 12, 13, 19, 20, 26 et 27 l'après-midi, samedi 17 matin.

\* **City Stade** : réservé au centre de loisirs de 10h à 11h30

Juillet : 18,22,23

Août : 2,6,8,20,22

\***Voltige aérienne** : l'aéroport Vichy-Charmeil accueillera la coupe de France de voltige aérienne du 26 juillet au 2 août , avec une vingtaine de pilotes, les évolutions auront lieu de 9h à 12h et de 14h à 19h.

\***Tonte de la commune**: Le planning de tonte a pris du retard suite à une météo exécrable pour le mois de mai.

\***Info complémentaire santé communale**: Nous sommes en attente d'une proposition venant de la région qui a lancé des travaux à ce sujet.

## LE MOT DE LA MAJORITÉ

Nous notons dans différentes publications des commentaires négatifs stigmatisant la réhabilitation de la maison de la place des Guinards en centre culturel. Outre le fait que cela révèle un manque d'ambition pour notre commune de la part de ceux qui préfèrent se ranger derrière les réalisations des communes voisines, le fait d'avancer des chiffres bruts reste une argumentation faible. S'agissant de ce projet et de l'implantation d'une résidence senior, cela s'inscrit dans une opération pluriannuelle globale de contrat centre-bourg accompagnée en particulier par le département et l'agglomération qui eux partagent les ambitions de revitalisation des communes attenantes.

## LE MOT DE L'OPPOSITION

Le vote des prochaines taxes locales a eu lieu lors du Conseil municipal du 09 avril. La taxe foncière et plus particulièrement la part communale augmente dès cette année de 13,40 %. Certains d'entre nous ont voté pour une augmentation entre 1 % et 1,5 % du taux existant portant le futur taux entre 7,52 % et 7,56 %, mais la majorité a transformé le 1 % en 1 point ce qui est totalement différent. En 2020, M. Corre annonçait « maintenir une fiscalité modérée » ! Cette augmentation de 13,40 % est au-delà du raisonnable. Dans le même temps, nous apprenons que le coût de la médiathèque/ludothèque atteint désormais plus de 1 650 000 € TTC (hors aménagements extérieurs/terrasse) et toujours aucune transparence quant à son budget de fonctionnement !

## HOMMAGE MARTINE IMBAULT

C'est avec une vive émotion que l'association Club Rencontres et Amitié de Creuzier-le-Vieux vous informe de la disparition de sa présidente Martine Imbault. Martine faisait partie de l'association depuis de nombreuses années, c'est en 2019 qu'elle a pris la présidence à la suite de M. René GUERRE. Elle a accompagné le club dans ses activités durant toutes ces années.

Martine laissera à tous un très bon souvenir. La municipalité a été très émue et attristée d'apprendre la disparition de Mme Imbault, présidente dévouée du club rencontre et amitiés de notre commune. Toutes nos pensées accompagnent son époux et sa famille dans cette épreuve qui les frappe.



## À VENIR SOIRÉE SPÉCIALE POUR LES ADOS

Une soirée réservée aux jeunes de 12 à 18 ans

**Samedi 12 octobre 2024**

À la salle des Fêtes au Complexe J.C. Tuloup.

De 20 h à 23 h—Gratuite



Sur inscriptions en mairie  
En équipe ou solo constitution  
des équipes sur place.  
(ouverture des inscriptions en  
septembre)

Venez mener l'enquête et  
résoudre des énigmes.

**Soirée animée par  
M. DAMIEN et son équipe**

## À VOS AGENDAS

- **Dimanche 15 septembre**: Concert lyrique organisé par Mille Feu Evènements , *Eglise Saint-Martin*.
- **Samedi 21 et dimanche 22 septembre** : Puces couturières organisée par Créa-couture, *Salle des Fêtes*.
- **Samedi 21 et dimanche 22 septembre** : Journée du patrimoine. *Site de l'Eglise Saint-Martin*.
- **Dimanche 29 septembre** : Brocante d'automne organisée par le Comité des Fêtes, *Complexe J.C. Tuloup*.
- **Samedi 12 octobre** Soirée jeux Ados, animée par M. DAMIEN *Salle des Fêtes*.
- **Samedi 19 octobre** : Belote organisé par ACCV foot , *Salle des Fêtes*.
- **Jeu 31 octobre** : Soirée de l'épouvante organisé par Mille feu événements *Salle des Fêtes*.

**Directeur de la publication** : Bernard CORRE - Maire

**Commission communication** : Sophie SOARES, Magali PORTEJOIE, Hervé MARQUIS, Davy GOUGAT, André CROUZIER, Jean-Marie GODEFROY, Christian BUCK, Josiane FINAT

## PASSAGE DE LA FLAMME OLYMPIQUE

Le 21 juin, lors du passage de la flamme olympique dans divers lieux de l'agglomération, l'occasion a été offerte aux élèves de l'Ecole Élémentaire des Arloings d'assister au défilé dans la traversée de Cusset. Pris en charge par leurs enseignants accompagnés de plusieurs élus afin d'assurer la sécurité du groupe fort de plus de 135 élèves, le déplacement a été assuré par un



car et les minibus du club local de football. Armés de drapeaux aux anneaux et de "tatouages" de circonstance, ils se sont installés à l'angle de la rue Antoinette Mizon et de la rue Cornil d'Anval et ils ont eu la chance d'assister au relais entre deux porteuses.



Gageons que pour eux, ce sera un grand souvenir même si l'attente fut longue en regard de la brièveté de l'événement.

## UN CREUZÉROIS AU CŒUR DE L'ÉVÈNEMENT

Retenu parmi les 20.024 heureux élus pour participer à l'épreuve des 10 km du "marathon pour tous" des Jeux de Paris 2024, Florian Chambonnière, citoyen de Creuzier-le-Vieux continue de se préparer avec le plus grand sérieux afin d'atteindre ses objectifs chronométriques qui s'ajoutent à la fierté d'être parmi les sélectionnés. Au printemps dernier, pour sa troisième participation au marathon de Paris, il a terminé 3195e sur plus de 54.000 concurrents au départ. Ceci augure d'une bonne performance pour l'épreuve olympique. Souhaitons-lui d'ores et déjà bonne chance pour cette expérience unique qui aura lieu le 10 août et, nous aussi, soyons fiers d'avoir un représentant pour participer à l'événement.



## FÊTE DE L'ÉCOLE MATERNELLE

Vendredi 14 juin 2024 a eu lieu la Fête de l'Ecole sur le thème des Jeux Olympiques. Un beau succès pour les 8 équipes sportives qui ont fait voyager les spectateurs de continent en continent!



## REMISE DES DIPLÔMES DES CM2

Comme chaque année, afin de marquer leur passage vers le collège à la rentrée de septembre 2024, la municipalité a souhaité mettre à l'honneur les élèves de CM2. Vendredi 28 juin, au Mille-clubs, en présence de leurs parents et des professeurs, le maire et les élus ont remis un diplôme et un dictionnaire français anglais à chacun des enfants, bien utile pour poursuivre leur cursus scolaire. Ce fut aussi un moment de partage autour du pot de l'amitié.





## NOUVELLE DGS DIRECTRICE GÉNÉRALE DES SERVICES : CÉCILIA JACQUET

Cécilia Jacquet, la nouvelle directrice générale des services de la commune, est arrivée au sein des effectifs en début d'année. Après avoir accompli l'ensemble de sa carrière professionnelle dans la région Grand Est, cette Vichyssoise est de retour sur un territoire qu'elle connaît bien et où elle a conservé ses attaches familiales et personnelles. Juriste de formation, précédemment en fonction au sein de la direction générale des services du conseil départemental des Vosges, elle a désormais pour mission d'assurer la coordination des services de Creuzier-le-Vieux.



### CREUZIER EN FÊTE

Ce dimanche 23 juin a eu lieu Creuzier en fête au complexe JC Tuloup transformé à cette occasion en terrain de jeux pour les familles. Une animation qui avait fait l'unanimité en 2019, a fait son grand retour cette année, les enfants étaient ravis de tester le skim-board, glissades et éclaboussures à volonté. À l'heure du déjeuner, les Creuzierois ont pu déguster dans une ambiance musicale et festive grâce à Cédric Dumet et son acolyte, un délicieux jambon braisé préparé par le traiteur « Père David ». Sans oublier les traditionnels jeux en bois de Ludivers et les incontournables structures gonflables, balade en poney et le manège enfantin. Cette année, le clown sculpteur de ballons a offert aux enfants un spectacle de bulles géantes, qu'ils ont pu faire par la suite. Une belle journée en famille organisée par la municipalité ! Un grand merci à tous les bénévoles qui ont aidé à la mise en place de cette journée et à M. Gaidier président de l'association Joyeux Cochonnet qui, avec l'aide de nombreux adhérent(e)s, a tenu la buvette toute la journée.



### SOIRÉE ESTIVALE

Ce vendredi 28 juin était programmée une soirée estivale sur le parvis de l'église Saint-Martin, au vu de la météo plus que capricieuse, la soirée s'est déroulée à la salle des fêtes ce qui n'a pas empêché les Creuzierois (es) de passer un bon moment. Nous avons eu la chance de voir la Famille Morallès avec leur spectacle « Qui sommes nous-je ? », un spectacle qui tourne en France dans les grandes villes et les festivals d'art de rue depuis 6 ans maintenant. Un spectacle Circo-poético-clownesque, mêlant humour et acrobaties, pour le plaisir de tous les spectateurs, les artistes nous ont transporté petits et grands dans leur univers magique du cirque.

Après le spectacle, la soirée s'est prolongée dans une ambiance chaleureuse, guirlandes lumineuses, nappes à carreaux et buvette assurée par Musicomédia, les French Touches nous ont fait voyager à l'époque des guinguettes grâce à leur reprise de chansons. Quelques danseurs se sont lancés sur la piste au son des javas, charleston et bien d'autres. Bravo et merci aux artistes pour cette belle soirée.

